

Sección Página 29.01.2009 Dinero



México en Davos, entre infortunios y expectativas

n el Foro Económico Mundial de Davos, Ernesto Zedillo, ex presidente de México, tuvo una de sus más desafortunadas intervenciones al hablar sobre la crisis bancaria. Quien fuera precisamente el encargado del rescate bancario en México recordó, sin problema alguno, que a México le salió mucho más caro dicho proceso que a Estados Unidos.

En efecto, en México el costo del rescate bancario fue del 20% del PIB. A Estados Unidos le estará costando menos. Sin embargo, hasta la cifra del rescate le resultó mal a Zedillo: fue del 16% del PIB.

A **Zedillo** se le olvida que dicho saldo fue una deuda para todos los contribuyentes mexicanos, y cuyas consecuencias todavía se tuvieron que saldar durante el sexenio pasado.

El rescate bancario era indispensable para salvar el sistema de pagos y que un usuario de la banca pudiera ir al banco y sacar sus depósitos, pero la forma en que se hizo en México en el gobierno de Zedillo estuvo plagada de errores que nos salieron caros.

Los errores son claros: se rescató por igual a todos, pobres que ricos. No había un límás, no existía un seguro de depósito.

Otro error: no se pusieron cláusulas de que si el gobierno salvaba a los bancos, entonces las futuras ganancias por una venta de institución debía ser también para el gobierno.

Basta ver en Estados Unidos el salvamento automotor. donde todo, absolutamente todo, pasa por el gobierno, incluyendo ganancias.

Zedillo — quien se siente a gusto en Davos después de haber bautizado como globalifóbicos a quienes estaban en contra del Foro— ayer tuvo uno de sus peores resbalones públicos.

Felipe Calderón al... Banco de México y otros En medio del resbalón de Zedillo también habló el presidente Felipe Calderón.

El mandatario mexicano aprovechó los medios nacionales para dar una conferencia donde criticó, de manera directa, a quienes están presagiando cada vez peores expectativas en la economía mexicana. Cualquiera lo podría tomar como una crítica al Banco de México, gobernado por Guillermo Ortiz, quien también está en Davos. El Banco de México acaba de dar a conocer la peor expectativa de recesión para la economía mexicana. Pronosticó una caída en el crecimiento de entre

mite de seguro de depósito. Es -0.8% del PIB y -1.8% del PIB. Para el presidente Calderón el manejo de expectativas va a ser clave para no caer en una

> profunda recesión, dado que si hay expectativas sumamente negativas las decisiones de los inversionistas van a posponerse. Y precisamente Calde**rón** está en Davos para atraer inversiones productivas lo antes posible, sobre todo dando a conocer la reforma de pensiones del ISSSTE y la reforma energética.

Gurría, con cautela: sí habrá recesión

En este contexto, quien fue mucho más cauto fue José Ángel Gurría, el secretario general de la OCDE, quien, sin proporcionar cifras, simplemente señaló que la economía mexicana va a sufrir una recesión al igual que el resto del mundo durante 2009, pero en adelante ya para 2010 tendrá una reactivación.

Gurría estuvo en la misma conferencia de Ernesto Zedillo en donde dirimieron el papel de los Estados en periodos de crisis y en el que se mostró a favor de una intervención inteligente del Estado en la economía, sobre todo para estabilizar los sectores financieros en estos momentos, pero sin que ello implique proteccionismos o volver a cerrar las economías.

Consejo Banamex: a Citi Corp El Consejo de Banamex se reunió como cada trimestre.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 20921.81 Tam: 437 cm2



Fecha	Sección	Página
29.01.2009	Dinero	2

Allí Manuel Medina Mora, director general del Grupo Financiero Citigroup Banamex, recordó que el banco mexicano se encuentra dentro de Citi Corp, dentro de la nueva estructura que busca mantener activos estratégicos.

Otro mensaje fue que Citigroup está tratando de adoptar la banca universal llevada por Banamex. Y también recordó que Citi Latinoamérica aumentó del 6% al 25% de utilidades de Citigroup.

Con todos estos datos se ve cuesta arriba la venta de Banamex. Podría llevarse adelante, pero sólo en un caso de caos o una pésima decisión de negocios.

CCE: Pedirá

reforma fiscal y laboral

De verdad que el presidente del Consejo Coordinador Empresarial tuvo una de sus semanas más intensas con los Foros Temáticos Nacionales y Regionales organizados por el CCE. Ahora el tema para Armando Paredes es privilegiar las principales propuestas del sector privado.

Ya podemos adelantarle dos que fueron recurrentes en todos los foros empresariales. Una es la de llevar adelante la reforma laboral para abaratar los costos de contratar personal empleado; la segunda fue concluir la reforma fiscal donde sí ven una tasa única como el IETU y una de consumo.

Anótelas en su agenda.

Comce:

competitividad, el tema
Para Valentín Diez Morodo, presidente del Comce, el Consejo Mexicano de Comercio Exterior, la competitividad es vital para poder exportar. Es cierto: los productos mexicanos deben competir con cualquiera del mundo, y ser mejores. Sólo lo lograrán con competitividad. Por eso están empleándose a fondo en el Comce y ya tienen presencia del IMCO, el Instituto para la Competitividad en 26 estados del país.

El otro tema neurálgico para las inversiones del país es el de seguridad. El Comce sigue preocupado porque desalienta inversiones. **Diez Morodo** sí está trabajando en lo que debe: la competitividad.